
Мнения и интервью 

 31 ДЕКАБРЯ 2024 

Суфийский танец и динамика контактов. Посол Пакистана рассказал про год 
30-летия дипотношений с Беларусью 

 

Беларусь и Пакистан динамично наращивают сотрудничество, 
расширяя спектр направлений взаимодействия. Важность этого 
отметил Чрезвычайный и Полномочный Посол Исламской Республики 
Пакистан в Республике Беларусь Саджад Хайдер Хан в интервью 
корреспонденту БЕЛТА, подводя итоги 2024 года в белорусско-
пакистанских контактах. Год уходящий был знаменателен 30-летним 
юбилеем дипломатических отношений между Беларусью и 
Пакистаном, которые все больше сближаются политически и 
экономически. 

- Господин посол, как бы вы охарактеризовали отношения между 
Беларусью и Пакистаном на современном этапе? 

- За последние три десятилетия Пакистан и Беларусь наладили 
эффективное, широкомасштабное и всеохватывающее сотрудничество во 
многих областях. В этом году мы отметили 30-летие установления 
дипломатических отношений между двумя странами. Наше основное 
внимание было сосредоточено на установлении прочных политических 
связей, надежных экономических отношений, динамичного культурного и 
образовательного сотрудничества, активного межпарламентского 
взаимодействия и конструктивных связей в сфере обороны. 

Приоритетными направлениями являются расширение сотрудничества в 
сферах промышленности, инвестирования, сельского хозяйства, 
здравоохранения, фармацевтики, образования, науки и технологий. 



- Назовите, пожалуйста, самые значимые мероприятия, которые были 
организованы по случаю 30-летнего юбилея дипломатических 
отношений между нашими странами. 

- По случаю юбилея в обеих столицах был организован ряд праздничных 
мероприятий и программ. Среди событий этого года наиболее значимыми 
стали выпуск памятных марок в честь 30-летия дипломатических 
отношений, торжественный прием, открытие культурных центров Пакистана 
в Белорусском государственном университете культуры и искусств и 
Витебском государственном медицинском университете. Кстати, еще ранее 
посольство открыло три культурных центра - в Гомельском 
государственном медицинском университете, Минском государственном 
лингвистическом университете и Борисовской центральной библиотеке. 

Хотел бы также отметить важность пакистанского участия в Минской 
международной книжной выставке-ярмарке и презентацию двух книг. Кроме 
того, состоялись концерты с участием пакистанских музыкантов в 
Белорусском государственном университете культуры и искусств и 
республиканской гимназии-колледже при Белорусской государственной 
академии музыки. 

В числе других мероприятий назову запуск белорусского трамвая, 
украшенного в технике пакистанской росписи "Трак Арт", фотовыставку на 
арт-пространстве парка Челюскинцев, участие в 30-м, юбилейном (что 
весьма символично) международном кинофестивале "Лістапад", где наш 
фильм получил специальный приз жюри. Интерес вызвали также выставки 
в Национальной библиотеке Беларуси и Музее частного 
коллекционирования в Витебске. 

К слову, посольство с удовольствием четыре года подряд организовывало 
выставки пакистанского искусства в рамках "Славянского базара" в 
Витебске, продвигая искусство Пакистана и способствуя развитию 
культурного диалога. 

В этом году наше участие в "Славянском базаре" было особенно 
запоминающимся, поскольку мы проводили не только традиционную 
художественную выставку, но и мероприятия в рамках Дня культур стран - 
членов ШОС - у нас был национальный стенд Пакистана, а также 
музыкальные и танцевальные номера. Все это еще больше обогатило 
фестиваль и наши двусторонние связи. 

- В этом году Пакистан впервые принимал участие в Республиканском 
фестивале национальных культур в Гродно. Поделитесь, пожалуйста, 
впечатлениями. 

- Я посещал Гродно трижды, каждый раз уезжая оттуда с яркими 
воспоминаниями. Безусловно, прекрасно организованный фестиваль 
национальных культур, теплое гостеприимство дружелюбных людей, 



богатая история города и яркая культура оставили у меня неизгладимое 
впечатление. 

Два года назад мы решили принять участие в этом мероприятии, и я очень 
рад, что в июне 2024 года Пакистан впервые выступил на главной сцене 
фестиваля с суфийским танцем, принял участие в шествии стран, а также в 
национальных подворьях. Благодаря поддержке организаторов наше 
участие в фестивале национальных культур позволило познакомить гостей 
и участников фестиваля с пакистанской культурой, а также укрепить наши 
культурные связи. 

Все культурные мероприятия, в которых мы участвовали, не только 
отразили нашу историю, но и создали прочные связи между двумя 
народами, особенно молодежью, что крайне важно для будущей культурной 
дипломатии. 

Я имел удовольствие посетить почти все регионы Беларуси, включая 
Брестскую, Витебскую, Могилевскую и Гомельскую области, что дало 
положительные результаты в продвижении двусторонних связей. 

- По вашему мнению, какими были ключевые политические события 
между двумя странами в этом году? 

- Вызывает большое удовлетворение тот факт, что в этом году состоялся 
ряд важных визитов из Беларуси в Пакистан, результаты которых дали 
импульс дальнейшему развитию нашего сотрудничества. 

В частности, первый заместитель министра иностранных дел дважды 
посетил Пакистан - для участия в шестом раунде двусторонних 
политических консультаций в июле и 23-м заседании Совета министров 
стран ШОС в октябре. 

Премьер-министр Беларуси посетил Пакистан для участия в саммите 
Совета глав правительств ШОС в Исламабаде в октябре, а Президент 
Беларуси посетил Пакистан в ноябре с официальным визитом. 

Кроме того, не так давно прошли заседания совместных рабочих групп, а 
также в сентябре состоялся 7-й раунд Совместной экономической комиссии 
в Исламабаде. 

В августе спикер Национальной ассамблеи Пакистана посетил Беларусь, 
укрепив парламентские связи между нашими странами. 

Плотность обмена визитами - яркое подтверждение высокой динамики 
белорусско-пакистанского взаимодействия в 2024 году. 

Безусловно, дружба лидеров двух государств способствует активному 
продвижению белорусско-пакистанского взаимодействия. 

- Скажите, пожалуйста, каковы основные итоги официального визита 
Президента Беларуси в Пакистан? 



- В ходе визита Александра Лукашенко стороны подписали полтора десятка 
международных документов в сферах сельского хозяйства, науки, 
образования, охраны природы и туризма. Была также подписана дорожная 
карта по развитию всестороннего сотрудничества между Беларусью и 
Пакистаном на 2025-2027 годы, которая станет ориентиром для 
двусторонних отношений в будущем. 

Среди подписанных документов также межправительственное соглашение 
о международном автомобильном сообщении, соглашение о 
сотрудничестве в области науки и техники, меморандум о сотрудничестве в 
области охраны окружающей среды, предупреждения и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций, обмена информацией, связанной с отмыванием 
денег и финансированием терроризма. В целом визит был эффективным и 
конструктивным. 

- Господин посол, поделитесь, пожалуйста, планами на ближайшую 
перспективу? 

- Ожидается, что в 2025 году Беларусь посетит премьер-министр 
Пакистана, что еще больше укрепит наши двусторонние отношения. Кроме 
того, в Беларусь должна приехать многопрофильная пакистанская бизнес-
делегация, а также запланирован визит министерской делегации из 
Пакистана в Беларусь. 

Активное взаимодействие руководства, сотрудничество на многосторонних 
форумах, регулярное проведение встреч совместных рабочих групп, 
праздничные мероприятия к 30-летию дипотношений задали позитивный 
настрой, и мы намерены поддерживать и развивать этот темп, проводя и 
организуя еще большее количество совместных проектов. 

В течение следующих пяти лет наши планы сосредоточены на углублении 
экономического партнерства посредством расширения перечня торговых 
соглашений и изучением предложений для инвестирования. Наша цель - 
создать динамичные и многогранные отношения, которые принесут пользу 
как нашим странам, так и нашим народам. 

Мы планируем развивать культурное взаимодействие за счет работы 
пакистанских культурных центров, увеличения количества совместных 
проектов с местными художниками и учреждениями, а также внедрения 
цифровых платформ для культурного обмена. 

Кроме того, мы продолжим организовывать культурные фестивали, 
научные семинары и общественные мероприятия, прославляющие наше 
общее наследие и способствующие постоянному культурному диалогу. 

 


